
社区·邻里

2010年12月16日 星期四 编辑：冯荣达 美编/组版：贺妍妍C14 今日烟台

禁止遛狗？

照遛不误！
上周在滨海广场看到，就在广场入口

处禁狗的标识下，有市民仍在广场草坪里

遛狗。景区的这类禁令标志是不是做的太

小了点？不知是狗主人没有看见，还是无
视这块标志。 市民记者 刘玉熙 摄
(奖励线索费30元)

记者调查：景区遛狗挺常见
15日，记者对刘先生所说

的现象，进行了调查。

15日中午，记者来到滨海

广场，在广场各个入口处都可

看到禁止遛狗的标志牌。负责

广场卫生的王大爷告诉记者，

早上、晚上遛狗的人挺多，有时

候扫一遍广场能碰上十多处动

物粪便，“清理起来特别麻烦。”

滨海广场物业公司刘经

理告诉记者，滨海广场自2004

年起，就禁止市民在广场遛

狗，但部分市民置若罔闻。针

对这种状况，物业专门安排协

管员早晚时段在广场各个入

口进行劝阻，大部分市民会带

狗离开，但是仍有个别市民不

听劝阻，“物业也挺无奈。”

随后，记者来到南山公园，

在公园入口处有一块醒目的牌

子标识“禁止市民带狗入园”。

南山公园情况如何？南山

公园办公室马瑢科长告诉记

者，南山公园从2007年免费开

放时，就规定市民禁止带狗入

内，但公园仍饱受狗患之苦。

据公园统计，当时每天出入公

园的狗多达300多条，这些狗

不仅随地大小便污染环境，而

且给其他市民带来安全隐患，

同时也给公园管理带来很大

困难。

观点PK：有人反对有人支持
对于广场禁狗仍有遛狗

者存在的现象，记者采访了

几位在滨海广场散步的市

民，观点不一。

“不能一味对公共场所

实行禁狗令，只要养狗的人

能够爱护好自己的宠物狗，

负起责任来照顾好它，能够

及时把宠物狗的粪便收拾干

净，领狗上街未尝不可。”市

民吴女士表示。

“花几千块几万块买条宠

物狗的人，大都是有钱有素质

的人，既然这么喜欢遛狗，那

么平时随身带个袋子、小铲

子清理宠物狗的粪便并不是

个麻烦事。公共场所不是私

人空间，遛狗的同时应该考

虑其他市民的感受。大街上

动物粪便随处可见，不光市

民容易不小心踩着，对于城

市形象也是一种破坏。”市民

秦先生这样说。

（本报见习记者 毛旭松）

这是一个“草台班子”

却曾获全国老年模特大赛一等奖
模特队多年志愿参加社区活动，队长常把明星女儿拉来参加义务演出
本报记者 吴永功

“家长里短、鸡毛蒜皮，他都能帮上忙”

30年片警

成居民家里人

本报12月15日讯(见习记者 孙淑玉 通

讯员 周福基) 为社区安路灯、解决防盗门
隐忧，给居民安排工作、为老年文艺爱好者争
取活动场所……从警三十年的南台社区片警
姜长君把别人该管、能管的事都管了，用妻子
王艳桂的话说，他已经渐渐成了小区居民的

“家里人”。

15日，记者在凤凰台医院见到正在输液的姜
长君，十多年前做治安民警、刑侦民警时频繁出
差，落下了过敏性哮喘的病根，只要天气变冷，就
会自动“找上门来”。但就是这样一个需要别人照
顾的病人，却一直心系整个社区的居民。

“有了这两盏路灯，我们老年人晚上出门方
便了，贼也不敢作案了。”居民闫长海拉开自家厨
房的窗子指给记者看。记者看到两盏崭新的路灯
挂在楼旁的电线杆上。

一位居民告诉记者，没安路灯之前发生过几
起失窃案、老人摔倒等情况，很多上了年纪的老
人、妇女和孩子怕发生意外，晚上都不敢出门。今
年5月，他们跟片警姜长君反映，近半年时间，姜
长君多方奔走，通过联系居委会、城管，拨打路政
服务热线等途径终于给小区安上了路灯。

“你去问问小区居民，有谁不认识姜警官，这人
够好了。”星光合唱团老人们争着向记者讲起姜长
君的事。

合唱团的曲淑霞告诉记者，为让老年文艺爱
好者有一个活动场所，姜长君真是“跑断了腿、磨
破了嘴”，最终将凤凰台派出所一个临时停车场
让给了老人们。

“姜警官，您真是帮了大忙了！今后我们的生活
有奔头了。”在肖模强夫妇给姜长君的感谢信中，记
者读到这样的话。今年，肖模强夫妇双双下岗，上有
老下有小，一家人生活十分困难。片警姜长君走访
得知情况后，帮忙联系给他们建了个信息亭，兼职
做小商品销售的夫妇二人生活总算有了着落。

“家长里短、鸡毛蒜皮，他都能帮上忙，就跟
自己家里人一样。”在采访过程中，一提到姜长
君，不少居民都竖起了大拇指。

姜长君的口头禅是“解决社区人民群众的困

难，就是解决生产力。”他是这么说的，也一直这样
做着。

在福山路社区居委会工
作人员眼里，今年78岁的曲

蓉娴是个传奇人物。没有任
何艺术功底的她，退休后迷
上文艺，白手起家，召集一

帮老姊妹，硬是搭起“草台
班子”，成立了老年模特队、

舞蹈队，后来竟然屡屡获
奖。曲蓉娴带着队伍，常年
志愿参加社区各种活动，并
且时时拉上已是明星大腕
的女儿上阵。

“草台班子”获得

全国比赛一等奖

“我们这个社区的曲老师，

人特别好，她创办了一个老年模

特队，曾经获得全国比赛一等

奖，可是她一点儿架子也没有。”

2006年，曲蓉娴一手创办的

烟台福欣老年模特队参加全国

老年模特大赛，一举夺得一等

奖，这支业余的演出队伍，令业

界刮目相看。

说起自己一手创办的老

年模特队和舞蹈队，曲蓉娴说

她当年吃了不少苦。从教育行

业退休之后，喜欢体育运动的

她，在家人的支持下，加入了烟
台市老年体育队。两年之后，她

竟然从体育界转而投身文艺界，

加入了烟台市教委系统的老年

舞蹈队，不久之后，牵头成立了

福欣老年模特队、舞蹈队，开始

了全新的挑战。“站了十几年讲

台，没有任何艺术底子，完全靠

自学，又要编舞、又要跳舞，难度

很大。”几年间，她买磁带、录像
带反复观摩，为此用坏了好几台

录音机、录像机。后来，这支纯业

余队伍，逐渐在各级比赛中获

奖，名气大增。

常常拉来明星女儿

参加社区演出

名气大了，就有不少商业团

体找上门来，希望曲蓉娴能够带

着队伍参加一些商业演出，不过

都被回绝。“我们拒绝一切商业

演出……虽然我们的服装、道具
都是自己花钱买的，不过我们乐

在其中，为社区居民演出我们觉
得带劲儿。”

志愿演出的不止是曲蓉

娴，还有她的女儿。“她女儿

在烟台可是大名鼎鼎，是国

家一级演员……”曲蓉娴的

女儿苗志萍现为烟台市歌舞

剧院演出经营部主任、山东

省人大代表、山东省青联委

员，获过很多奖项，在山东乃

至全国歌唱界都是个大腕级

的人物。可就是这么一个大

腕，常常被曲蓉娴拉来免费

参加社区演出活动。

曲蓉娴告诉记者，女儿日

常事务繁忙，经常外出参加各

种演出及排练，“社区有演出的

话，我就提前问她，演出那天有

没有时间，只要有时间，她就得

过来参加社区的活动。”

“谁让她是我女儿呢……

她参加别的演出可以有报酬，

但参加社区活动必须是免费

的。”曲蓉娴爽朗地笑了起来。

福山路社区

居委会主任 范秀凤

居委会主任爆料






